
Protokoll der Sitzung des Pfarreirats St. Katharina, Aachen,                                             

vom 7. Mai 2024   19.30 – 21.45 Uhr 

Teilnehmende: Alle Mitglieder  außer Frau Keller, die entschuldigt ist                                                                                                                            

Gast: Josef Okroi 

 Ursula Becker begrüßt und leitet die Sitzung, für die keine Ergänzungen angemeldet 

werden.                                                                                                                                                                  

Anita Okroi trägt eine Betrachtung vor.                  

TOP     1    Rückblick auf Liturgie Karwoche und Ostern 

Die Feier der Osternacht war ansprechend und gut besucht. 

TOP     2    Fronleichnam u. „kleines Pfarrfest“ 

Um 10.00 Uhr beginnt die Hl. Messe – Gaston Bindelé zelebriert - auf dem Parkplatz 

Kommer. Danach zieht die Prozession über die Forster Linde und die Ambrosiusstr. zur 

Kirche. (Die Stadt AC hat zwischenzeitlich diesen Verlauf zustimmend zur Kenntnis 

genommen.) Toni Kommer und die Pfadfinder bieten bis ca. 15.00 Uhr Getränke und Imbiß 

an. 

TOP     3    Anfrage der WeR3 (ehem. YouC) wg. Gottesdienst an Heiligabend um 23.00 Uhr 

Nach Aussprache stimmt der Pfarreirat dem Gottesdienst und seiner freien Gestaltung 

durch die jungen Erwachsenen unter der Auflage zu, dass er mit der klaren Bezeichnung als 

Aktion oder Impuls publiziert wird und keine Verbindung zu einer Christmette oder einem 

üblichen Weihnachtsgottesdienst hergestellt wird.                                                                                              

Pfr. Goldammer wird das Pastoralteam unterrichten. 

TOP      4     Informationsveranstaltung: „Leitung und Räte im Pastoralen Raum“ 

Alle 3 Veranstaltungen sind abgesagt worden, weil die entsprechenden Festlegungen 

seitens des Bistums, über die hätte berichtet werden sollen, noch fehlen. 

TOP       5    Vertretung im Regionalen Pastoralrat 

Nach dem Ausscheiden von Andreas Kochs wäre ein Platz in diesem Gremium neu zu 

besetzten; da jedoch niemand zum Nachrücken bereit ist, wird Pfr. Goldammer alleine 

unsere Pfarrei vertreten. 

TOP       6     Befragung zu Zukunftsperspektiven der Pfarrei St. Katharina in der GdG  

Aus dem GdG-Rat stammt aufgrund der bevorstehenden Bildung Pastoraler Räume die 

Anregung, Perspektiven für die Zukunft beider Pfarren bei Gemeindemitgliedern 



abzufragen.                                                                                                                                                           

Dies ist nur sinnvoll, wenn die Abfrage strukturiert wird; es geht nicht um die Sammlung 

allgemeiner Wünsche. Eine Gruppe von Personen sollte befragt werden, die den Blick nach 

vorne richten und benennen, was neu oder anders werden oder was etwa aufgegeben 

werden könnte. Welche Formen wird unsere Gemeinde in 5 – 7 Jahren haben oder haben 

müssen, um zu bestehen? Welches Engagement von Menschen wird es dafür brauchen? 

Eine Gruppe, bestehend aus Pfr. Goldammer, einem KV- Mitglied, Ursula Becker, Karl 

Dyckmans, evtl. der Leiterin der OT und Jonas Schüppen würde die Befragung noch 

auszusuchender Personen in 2- 3 Terminen à 2 Stunden vornehmen und die Ergebnisse 

zusammenfassen. Ursula Becker u. Karl Dyckmans sollen die Initiative dazu starten. Pfr. 

Goldammer wird das Vorhaben im Pastoralteam vorstellen und Rückmeldung geben. 

TOP      7        Einstellung der Lebensmittelausgabe im Driescher Hof  

Die jahrzehntelange Ausgabe von Christus unser Friede aus durch Anita u. Josef Okroi ist im 

März eingestellt worden. Mit einem Stützpunkt in der Emmaus-Kirche und mit personeller 

Unterstützung der evangelischen Gemeinde werden zum Erntedankfest und zu St. Martin in 

den Schulen - die Vorstellung des Projekt erfolgt dort nach den Sommerferien - wie bisher 

Lebensmittelsammlungen durchgeführt und zur Verteilung kommen. 

TOP      8        Befragung zur Gestaltung des rechten Seitenschiffs der Pfarrkirche 

Es wird bis Mitte Juli in der Pfarrkirche eine Befragung per Stimmzettel darüber erfolgen, ob 

der Freiraum im rechten Seitenschiff bleiben soll oder ob die Bänke zurückgestellt werden 

sollen. 

TOP      9        Neugestaltung der Taizé-Ecke 

Eine grundlegende Umgestaltung bedarf der Einbettung in ein Gesamtkonzept für den 

Kirchenraum. Vor allem bauliche Veränderungen kommen deshalb derzeit nicht in Frage. 

Veränderungen beweglicher Gegenstände sind nach Vorlage an den Pfarrer möglich. 

TOP    10         Renovierung der Marienkapelle nach Vandalismus 

Pfr. Goldammer stellt seine Überlegungen vor, wie der Marienkapelle mit vertretbaren 

Mitteln ein frischeres Bild verschafft werden soll; sie soll tagsüber wie bisher zum Gebet 

und stillem Verweilen geöffnet bleiben. Agnès Dyckmans ist bereit, eine Ikone der ‚Mutter 

Gottes zur immerwährenden Hilfe‘ zu malen, die in den vorhandenen Rahmen gesetzt wird. 

Auch die Tafel für Vermeldungen soll ersetzt werden durch ein einladendes, biblisches Zitat. 

 

 



TOP      11       Ergänzung der Tafel neben dem Sakristeieingang 

Firma Phillip wird beauftragt, den Namenszug von Pfr. Huber Leuchter im vorhandenen 

Schrifttyp zu ergänzen, danach können beide Tafeln dort wieder aufgehängt werden. 

TOP      12        Bericht aus dem Kirchenvorstand  -  Mitbenutzung von St. Bonifatius durch  

andere Gemeinschaften 

Der Kirchenvorstand hat zugestimmt, dass am 2. Juni die Neuapostolische Gemeinde ihren 

1. Gottesdienst in der Kirche abhalten wird; Ursula Becker wird das Grußwort unserer 

Gemeinde sprechen.                                                                                                                                       

Pfr. Goldammer berichtet von anderen Anfragen zur Benutzung der Kirche oder auch der 

leerstehenden Pfarrerwohnung, auch von der des Rheinischen Vereins, bzw. zur Benutzung 

der dortigen Pfarramtsräume.                                                                                                                          

Karl Dyckmans berichtet von der letzten Aussprache mit der Stadt Aachen (Projekt ISEK). 

Für Pfr. Goldammer zwingen diese Anfragen in ihrer Gesamtheit zu Überlegungen, wie in 

Zukunft St. Bonifatius von unserer Gemeinde zu nutzen ist. Aus welchem Bedarf in diesem 

Stadtteil ergibt sich welches Nutzungskonzept für die weitere Zukunft? Kurzfristig zuge-

standene Nutzungen durch verschiedene Partner dürften die Suche nach einer Gesamt-

Lösung für das Grundstück und seine Gebäude selbstverständlich nicht erschweren. 

TOP      13       Benutzeranleitung für den Kopierer im Pfarrbüro  

Es wird alsbald eine bildliche Darstellung der wichtigsten Kopiererfunktionen zum Aushang 

gebracht.                                                                                                                                                               

Im Zusammenhang mit der Zusammenlegung der Pfarrbüros fragt Simon Hillemeyer nach 

dem Verbleib des ‚Bullis‘, er wird weiter in Forst verortet bleiben, die Schlüsselübergabe 

zum Fahrzeug muss noch für die Tage geregelt werden, an denen das hiesige Pfarrbüro 

nicht besetzt ist.                                                                                                                                                      

Pfr. Goldammer kündigt den gemeinsamen Pfarrbrief für die Herbstzeit an.                                                    

Er stellt auch den neuen Hausmeister für die GdG, Michael Gier, vor, dem auch die 

Koordinierung anderer Personen zukommt, die sonstige Dienste leisten. 

TOP      14          Stadtteilskonferenz 

Es sind keine Ergebnisse bekannt 

Die nächste Sitzung des PfRats ist am 27. August um 19.30 Uhr. 

Für das Protokoll: 

……………………………………………..                Aachen, den 21.05.2024                                                                

Karl  Dyckmans 



 

 

 


